



**Inter  
Syndicale  
Nationale  
Autonome  
Représentative**

**Des Internes de Médecine Générale**

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

LYON - 5 février 2007 - 15h30

# *Congrès de l'ISNAR-IMG : Sur un air de Filière...*

Une fois encore, le Congrès National de la Médecine Générale du XXI<sup>e</sup> Siècle, organisé par l'ISNAR-IMG à Angers les 12 et 13 janvier derniers, a montré qu'il était un événement incontournable du monde de la Médecine Générale, et près de 500 internes de toute la France se sont penchés sur les sujets qui préoccupent les futurs acteurs de santé.

Les tables rondes, réunissant des intervenants prestigieux comme Monsieur Frédéric VAN ROEKEGHEM (Directeur de l'UNCAM<sup>1</sup>), les présidents des principaux syndicats professionnels ou collège d'enseignants, ou encore le Professeur Chris VAN WEEL (Président de la WONCA World<sup>2</sup>) ont permis d'évoquer des sujets comme la **Rémunération du Généraliste**, mettant à jour l'inquiétude des internes quant à l'avenir de leur profession, et leurs nouvelles aspirations en matière d'organisation du système de santé, ou la **formation des Médecins Généralistes en Europe**, à travers un état des lieux des différents types de cursus amenant à la pratique de la Médecine de Famille.

Concernant le **mode de rémunération** des médecins, le débat a mis en évidence qu'il pouvait directement influencer le système de santé d'un pays. Par exemple, en France, le paiement à l'acte laisse peu de place à la prévention. De plus, la volonté des internes semble se tourner vers un mode de rémunération plus panaché, mixant paiement à l'acte et forfaits, avec une possibilité de médecine salariée en ambulatoire qui pourrait correspondre aux attentes de certains. En somme, le « tout à l'acte » actuel semble devoir évoluer un peu.

La table ronde tournée vers nos voisins européens nous a amené à faire le triste constat que la **formation des internes de médecine générale** en France est l'une des moins bonnes d'Europe : absence de Filière Universitaire de Médecine Générale, donc recherche encore embryonnaire, formation en ambulatoire très faible, internat limité à trois ans. Bref, le chemin est encore long vers une formation adaptée et de qualité dans ce pays, mais les internes et leurs enseignants sont déterminés à l'obtenir ! C'est la santé de la population qui est au bout du diplôme...

Les ateliers ont mis en exergue différents thèmes : d'ordre professionnel d'un côté, sur l'avenir de la **Permanence des Soins**, la **Délégation de Tâches** ou l'**Exercice Mixte**, révélant à cette occasion les aspirations, mais aussi les craintes des internes ; ou d'ordre pédagogique, sur le sujet polémique de la **Suppression de la Thèse**. Les congressistes ont ainsi pu interroger les différents intervenants, et proposer leurs idées. De nouvelles perspectives ont été développées, qui orienteront les prochaines réflexions de l'ISNAR-IMG.

Au sujet de la **Permanence de Soins**, il a été proposé par exemple, un nouveau système de gardes, ambulatoires, pour les Internes de Médecine Générale, sur lequel l'ISNAR-IMG a donc décidé de se pencher plus particulièrement.

<sup>1</sup> Union Nationale des Caisses d'Assurance Maladie

<sup>2</sup> World Organization of National Colleges, Academies and Academics Associations of General Practitioners/Family Physicians

### Contacts Presse

François Charles CUISIGNIEZ - Président - 06 73 07 53 01

Emmanuel GALLOT - Porte Parole - 06 73 07 52 85



Concernant la **Délégation de Tâches**, l'expérimentation ASALEE a notamment été développée, et les congressistes ont exprimé leurs attentes et leurs espoirs envers ce nouveau mode de fonctionnement, intégrant la coopération entre professionnels de santé au cœur de notre futur système de soins. Reste que la question de la démographie de toutes les professions de santé sera déterminante dans la mise en œuvre effective de ce système.

L'atelier **Exercice Mixte**, quant à lui, a clairement montré l'attraction des internes pour ces nouvelles formes d'exercice, qui permettent de développer d'autres formes de rémunération et de diversifier les domaines d'activité et de compétences des Médecins Généralistes.

Enfin, en se donnant les moyens de valoriser les travaux des Internes de Médecine Générale, en les publiant sous forme d'articles scientifiques, et en leur donnant une visibilité, l'atelier sur la Thèse a permis de redonner aux Internes l'envie de développer leurs travaux de recherche.

Compte tenu de l'actualité, ce Congrès a également été l'occasion de faire un **point important sur la Filière Universitaire de Médecine Générale**, puisqu'il se déroulait au lendemain d'une réunion interministérielle majeure à ce sujet. Le Ministère de la Santé et des Solidarités a trouvé à Angers une tribune pour annoncer les **quelques avancées**, bien que celles-ci restent **trop légères**. Cependant, même si la Filière commence à poindre à l'horizon 2007, tout n'est pas aussi idyllique que souhaité.

**Nous saurons nous montrer intransigeants face à ce qui n'est pour l'instant qu'une promesse en période pré-électorale !**

Pour le Bureau de l'ISNAR-IMG,  
Emmanuel GALLOT, Porte Parole.

**Les intervenants, débat par débat.**

#### **Rémunérations du Généraliste, comment s'adapter à l'exercice ?**

Docteur Michel CHASSANG, Président de la CSMF

Docteur Eric MAY, Président de l'Union Syndicale des Médecins de Centres de Santé

Docteur Martial OLIVIER-KOEHRET, Président de MG France

Monsieur Frédéric VAN ROEKEGHEM, Directeur de l'UNCAM

#### **De Stockholm à Athènes, voyage au cœur de la formation en Europe**

Docteur Yann BOURGUEIL, Médecin de Santé Publique, Directeur de Recherches à l'IRDES

Professeur Pierre-Louis DRUJAS, Professeur de Médecine Générale, Président du CNGE

Docteur Luis Filipe GOMES, Médecin Généraliste Enseignant, membre d'EURACT (Portugal)

Docteur Guillaume VALY, Médecin Remplaçant, Membre du mouvement Vasco de Gama

Professeur Chris VAN WEEL, Professeur de Médecine Générale, Président de la WONCA World (Pays Bas)

#### **Délégation de tâches, présent et avenir**

Docteur Yann BOURGUEIL, Médecin de Santé Publique, Directeur de Recherches à l'IRDES

Madame Claudie GOUBEAU, Infirmière du projet ASALEE (Action de Santé Libérale En Equipe)

Madame Sarah GAGET, Interne de Médecine Générale

#### **Doit-on craindre la Permanence des Soins de demain ?**

Docteur Jean-Christophe BRANCHET-ALLINIEU, SOS Médecins Nantes, membre du Comité Scientifique de SOS Médecins France

Docteur Bernard GASC, Médecin Généraliste, Président de l'ARMEL et de REGULIB

Professeur Jeannot SCHMIDT, Chef du Service des Urgences du CHU de Clermont-Ferrand, Président de la commission scientifique de la SFMU

#### **Faut-il supprimer la thèse ?**

Docteur Vincent HELIS, Médecin Généraliste

Professeur Gwénola LEVASSEUR, Professeur Associé, DMG de Rennes

Professeur Jacques ROLAND, Président du CNOM

#### **Médecine Générale et Exercice Mixte : se disperser ou s'enrichir ?**

Docteur Rémy BRUNON, Médecin Généraliste, Maître de stage, Pompier, temps partiel aux Urgences en CHG

Docteur Pascal GENDRY, Médecin Généraliste, Hôpital Local

Professeur Jean-François HUEZ, Médecin Généraliste, Coordonnateur Interrégional MG

#### **Contacts Presse**

**François Charles CUISIGNIEZ - Président - 06 73 07 53 01**

**Emmanuel GALLOT - Porte Parole - 06 73 07 52 85**